
自閉症啓発キャラバン隊 ｓｗｉｎｇ 定期公演アンケート集計 

Ｈ２３、７／８（金） １０：３０～  

会場：よりなん 

公演参加人数 ８９名 ・ 回収アンケート数 ８７枚 

 

あなたのお立場についてお聞きします。あなたのお立場についてお聞きします。あなたのお立場についてお聞きします。あなたのお立場についてお聞きします。    

一般 １６名 ・ 保護者 ３４名 ・ 家族 ６名 ・ 支援者 ２４名 ・ その他 ６名 

回答なし 1 名 

その他うちわけ（甥が自閉症、民生委員、児童デイ職員、施設スタッフ） 

 

 

この公演を何で知りましたか？この公演を何で知りましたか？この公演を何で知りましたか？この公演を何で知りましたか？ 

１．キャラバン隊のチラシ ３１名 ・ ２．岡崎ホームニュース １８名 

３．市政だより「おかざき」 ７名 ・ ４．知人の紹介 １５名 

５．医療関係の紹介 ５名 ・ ６．ブログ ４名 ・ ７．その他 ７名 

その他うちわけ（会報、先生から、妻から、職場から） 

 

 

1111，チラシ，チラシ，チラシ，チラシと答えた方にお聞きします。どこでチラシを手にしましたか？と答えた方にお聞きします。どこでチラシを手にしましたか？と答えた方にお聞きします。どこでチラシを手にしましたか？と答えた方にお聞きします。どこでチラシを手にしましたか？ 

・知人 ３名  ・福祉関係 １５名  ・医療関係 １名  ・その他 １７名 

その他うちわけ（学校、会報、みあい養護、職場、こころん、豊田発達センターなど） 

 

 

公演全体について公演全体について公演全体について公演全体について 

１． とてもよかった ７２名 ・ ２ よかった １３名 ・ ３普通 0 名 

４・良くなかった 0 名  ５・その他 0 名   回答なし ２名 

 

 

印象に残ったところを教えてください。印象に残ったところを教えてください。印象に残ったところを教えてください。印象に残ったところを教えてください。（複数○可） 

１．キャラバン活動をはじめた理由 １２名 ・ ２．障がいについての説明 ３８名 

３．疑似体験 ６９名 ・ ４．対応のヒント ６２名 ・ ５．ひび割れ壺 ４４名 

６．母の気持ち ４５名 ・ ７．歌 ４４名 ・ ８．ぼくたち、わたしたちの思い ２４名 

 

 

ご意見、ご要望、ご感想などありましたら、ご自由にお書きください。ご意見、ご要望、ご感想などありましたら、ご自由にお書きください。ご意見、ご要望、ご感想などありましたら、ご自由にお書きください。ご意見、ご要望、ご感想などありましたら、ご自由にお書きください。 

＊感動しました。ありがとうございます。 

＊仕事でも対応になやんでしまう子供達に出会います。もう一度、自分の対応に問題が 

なかったのか考え直すよい機会でした。ありがとうございました。 

＊全部良かったです。短時間なのにとても中身の濃いものだと思いました。 

私も頑張ります。 



＊何度も疑似体験をやったりしてるのに、何度でもまた子どもの小さい頃を思い出して 

初心にもどって泣けてしまいます。人前で（泣かずに）きちんとお話できるみなさんは 

えらいです！！弟子入りしたい～。 

＊先日、Ｔ小学校できいたお話が忘れられませんでした。とても印象的で、しばらく 

お話してくださった方の声や話の内容、歌がずっとずーっと心にのこっていました。 

またもう一度聴きたいと思いこの会に参加させていただきました。 

私には子どもが３人いますが７年前に長男を病気で亡くし、いかにふつうが幸せで 

あるかをかんじていました。 

でも、先月、おはなしをきいた時、この「ふつう」って・・・？と考えるようになりました。 

子どもの成長をみまもる時に他者と比べるのではなく、その子の成長をみていくという 

お話はどんな子育てにも大切な大切なことだという事もわかりました。 

岡崎キャラバン隊の活動は３年前から知っていましたが、参加できてほんとうに 

よかったです。ありがとうございました。 

＊何度聞いても、とても勉強になります。ありがとうございました。 

 子どもの気持ち、分かっていてもついイライラしてしまいます。 

初心にもどれたような気がします。 

＊疑似体験できて少し自閉症が理解出来た。ありがとうございました。 

＊わかりやすい説明でよかったです。発達障害のことについて もっと知りたいと思って 

います。 

＊中二（ＡＤＨＤ）と小６（アスペルガー）の息子２人の母です。疑似体験がすごくわかり 

やすかったです。今までの子育ての中で、自分が子ども達に教えてもらってきたことが 

再確認でき、よかったです。これから思春期、進学、就職に向かう息子達に対しての 

話が聞けたらまたうれしいです。 

＊自閉症の子を持つ母です。自分の子と重なることが多く勉強になりました。 

今後の子育ての糧にしていきたいと思います。ありがとうございました。 

＊数年前に岡キャラ公演を見させて頂きました。その時と若干変わった部分も 

ありましたが、いつ見ても基本に戻れるような気がします。とても分かりやすかった 

です。ありがとうございました。 

＊今後も頑張って活動を続けて下さい。 

 

＊大人になった後のことを、今度は詳しく知りたい。仕事はどうゆうのか？工夫はどうして 

いるのか？周りには話しているのか、年をとったら親はどうすれば良いのか？ 

軽い自閉症の人はどうしたら良いのか、仕事で失敗や人間関係の失敗等で次の仕事 

が恐い場合はどうしたら良いか。 

＊参加させてもらって本当によかったと思います。前半の方は技術的なことや障がいに 

ついて理解が深まった気がしますし、後半の方は障がいの方やお母さんや家族の 

方の気持ちが伝わってきました。 

＊自閉症の人たちが生きやすいということは すべての人が生きやすいということです。 

 障がいがなくても、なかなか理解されない人もいます。周囲の無知がそういう状況を 

作っていると思うので、少しずついろんなことを知っていこうと思います。 



＊久しぶりに見させて頂いてとても心に残った言葉があります。 「理由があるんです。」 

ついつい本人の持つ理由をじゃけんにしていました。ガマンできる子に育ってくれた 

ので、幼い頃と違い、納得していなくても こちらの言う通りに動いてくれる事が多く 

なりました。だからこそ、その理由をしっかりわかろうとする思いをしっかり持とうと思い 

ました。ありがとうございました。 

＊今回初めて参加させていただきました。疑似体験をしてみて、初めて、子どもたちの 

 辛さを知りました。私たちの接し方で生活しやすくなるなら、私たちが子どもたちのことを 

 もっと知って対応していきたいと思いました。ありがとうございました。 

＊子育てをしているママ達がやっているのでとても私の視点とあっている事が多くて 

うれしくもあり、とても参考になりました。交通安全教室のように、学校や子供園で 

勉強会が本当にひらかれたらいいと思います。 

＊すばらしい公演をありがとう。 

＊駐車場不足について、事前に連絡が欲しかったです。公演、参考になりました。 

ありがとうございました。 

＊私自身も息子を生まれつきの障害で亡くしていることもあり、「障害」というのは他人事 

ではなく誰にでも起こりうる身近な事と実感しておりました。娘の発達の心配も少しあり 

今日の公演は本当に参考になりました。ありがとうございました。 

＊たいへんいい公演だと思いました。タイムタイマーの実物をはじめてみれてよかった 

です。自分で作ろうかと思っていましたが買おうと思います。 

＊とても良かったです。子供に対してまた優しい気持ちを持って子育てできます。 

 ありがとうございました。 

＊ありのままの姿を受け入れましょう。泣いたり笑ったりですネ。１人、１人の個性を大切 

にしたいです。 

＊自閉症について短い時間の中でも、非常にわかりやすい説明をしてくださりました。 

 益々、多くの人達に自閉症理解の為に公演を頑張っていただきたいと思います。 

 本日はありがとうございました。 

＊今後の子供への話し方、かかわり方が分かった気がしました。 

＊私の孫はもう２４才で焼き肉屋で働いています。時々問題を起こしますがこれからも 

見守っていきたいと思います。 

＊自閉症についてなんとなくこういうものかなという知識しかありませんが、今日はより深く 

認識することができた気がします。みなさんのお子様への思いが活動への大きな力に 

なっているんだと感じました。私は、長男が先天性の疾患をもつ親です。今１７才に 

なりましたが、思い返せば大変だったな。これからも障害を持つ子、そのまわりの人、 

みんなが同じように生活できる世の中になるよう、私も尽力したいです。 

一緒にがんばりましょう。（このがんばるはＯＫですね） 

＊公演に来て良かったです。不安が少しなくなって頑張れます。 

＊私は、４月から知的障がい者施設で働き出し、自閉症のことが分からないまま毎日、 

 彼らと接していました。しかし、今日の話をきいたり、疑似体験や対応のヒントを通して、 

 少しだけ分かりました。今日、学んだことは今後の仕事に活かしていきたいと思います。 

＊保護者の方の想いを受け、自分も利用者の方に対して、少しでも多く理解を示し、 



安心を与えられるような支援者になりたいと思いました。とても心があったまりました。 

ありがとうございました。 

＊今回、初めてキャラバン隊の講習を受けましたが、自閉症の説明などが分かりやすく 

 てとてもよかったです。 

＊全てが今の自分にとって必要な公演だったと思います。これからも頑張ってください。 

＊母としての言葉はとても実感できるものが多く説得力がありました。ぜひ今後も活動を 

広げてくださることを期待します。 

＊看護師です。病院での対応のヒントになれば、と思い参加させて頂きました。とても 

参考になりました。病院スタッフ向けの公演もあったら参加させてもらいたいです。 

＊見え方や聞こえ方が違っているということはわかっていても どのように対応してよいか 

 が わからなかったのですが、対応のヒントもいただき、勉強になりました。 

ありがとうございました。 

＊すごくよかったです。ありがとうございました。前半は「なるほど・・・」という思い、後半は 

 涙がとまりませんでした。「人」ってすばらしい。「生きる」ってすばらしい。 

＊なぜ、言葉ではなく写真や絵なのか、なぜ違う言葉を話すのかなど、何故がたくさん 

ありましたが、体験を通して少し理解が出来た気がします。 

とても分かりやすかったです。 

＊頭で・・・ではなく、心からの体験で 分かりやすく心にしみる内容でした。ありがとうござ 

いました。  Ｐ.Ｓ. 歌、とても心に響きました。ありがとうございました。 

＊体験コーナーでは、それぞれの目的がしっかりと説明されており、また、具体例も説明 

されていて、とてもわかりやすくて良かったと思う。 

＊今日は言葉がわからないの体験をさせていただき、ありがとうございました。日頃、接し 

ている子供達の「どうして言ってることがわからないのか？」という思いが、理解できた 

気がしました。絵カードを使って対応もしていて、半信半疑の所があったのですが、 

自分が体験してみて「わかった」という気持ちにおどろきました。これからも、言葉かけ 

と絵カードの組み合わせを使って対応していく事に少し自信がもてた気がします。 

＊疑似体験では、実際に、不自由したり聞こえづらかったり、“あー、こんなふうにいつも 

感じてるんだな”と体験できた、理解できたのがとても参考になりました。 

ありがとうございました。 

＊私は肢体不自由児の親です。親の気持ちは一緒だなぁと思いました。地域で生きて 

行けるよう、お互いがんばっていきましょう。活動がんばって下さい。 

＊今年６月にアスペルガーと診断されました。彼のサポーターでありたいと彼のことを 

理解したくて今日は参加させていただきました。彼が、私が普通のことと思っていること 

をするのに、本当に大変な苦労をしていることが少しわかりました。学校で、全てが 

遅いといわれ「早く、早く」と追いたてられて、それでも、学校へがんばって行っている 

彼のために、私ができることをコツコツとさがしてやっていかなければと思いました。 

また私の気持ちがおちついて安定できたら、キャラバン隊のお手伝いもさせていただき 

たいなぁと思っています。 

＊○○にいる甥が自閉症です。（今年１６才になります） 時々しか会いませんが少しでも 

 甥の事を知りたい、兄や義姉に寄り添いたい気持ちで、今回参加させて頂きました。 



 ありがとうございました。機会があったら、兄、義姉と又、参加出来ればと思います。 

＊１人１人の違いを良いところへ向けられる様、これからの仕事にも、自身の生活にも 

 活かしていきたいと思います。いろいろな体験ありがとうございました。 

＊疑似体験の時から泣けました。自分の子が、こんなにつらい思いをしてるんだと思った 

 ら泣けました。母の気持ちのところから、号泣でした。ありがとうございました。 

＊嫌手なことをいっしょうけんめい練習させたりしてたけど、かわいそうだったなと思いまし 

た。スライドも配布資料としてプリントしたものが欲しかったなと思いました。 

＊とても勉強になりました。自分の今の仕事にとても役立つ情報でした。ありがとうござい 

ます。年１度と言わず、１年に何度でもこういう勉強会を開いて下されば、又、参加し 

たいです。 

＊４歳の息子が自閉症で、４月より○○学園でお世話になっています。昨年度まで 

小学校の教員をしていて、弓立さんの講演をお聴きしたことが（Ｋ町Ｔ小）あったの 

ですが、その時はまさか自分の子が・・・とは思っていなかったので、今改めてしっかり 

勉強させてもらったと感謝しています。いろいろ不安なことはありますが、 

勇気をもらった気がします。息子との時間を楽しんで人生を送っていこうと思います。 

＊自閉症の子の話でしたが、どの子にとっても多かれ少なかれ苦手なことや得意なこと 

 があると思います。今日からの私の子育ての参考になりました。ありがとうございます。 

＊どう伝えたらいいのか、どうしたらわかってもらえるのか、わからないでいましたが、 

 ヒントになりました。ありがとうございました。 

＊公演全体が上手くシステム化されていて わかりやすく とても良かった。 

＊改めて、我が子への対応を反省したり、愛おしく感じたり。幼稚園にも来てほしいと思い 

ました。 

＊いままで解っているつもりになっていた事でもちょっとちがったと思って、考えなおす 

 参考になりました。 

＊具体的な体験ができて良かったです。いつも情報を探していました。もっと色んな所 

 （幼稚園・市外にも）で、講演会の情報が知れたら良かったなぁと思います。 

＊４才の孫が幼稚園で発達障害とのことで（生まれた時はとても大変な状態で生まれ 

て家族とても喜びました）、幼稚園で先生達にとても責められて、第三子の子供の 

出産時にうつ状態になって子供を亡くしてしまいました。その時にこの活動を知って 

いれば、と悔やまれます。又、機会があったら参加させて下さい。 

＊以前から一度この公演を聞きたいと思っていました。親として聞いてとても感動と元気 

 をもらいました。 

＊妹が軽い自閉症といわれ本とか読みました。けれど、本には“ぶっちゃけわからん”と 

 かいてあったり理解できなかったのですが、出来ないなのかやらないなのかわからない 

 所やなんでという所が少しだけ分かってよかったです。ありがとうございました。 

＊キャラバン隊の皆さんがどのような想いでこの活動をされているのか知りたくて参加し 

ました。とてもよく伝わり、今後のために自分がすることは何かを考える機会になりまし 

た。ありがとうございました。 

＊自閉症の見え方・感じ方等を体験出来て、今後子供との接し方に大変参考になって 

良かったです。 


